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Denuncian plaga de 
ratones en jardín infantil 
Rayén de Rocuant Alto 
La mañana de este lunes se constató la presencia de roedores en el patio 
del establecimiento, además se habrían encontrado fecas de estos en salas. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirianmondacaGestrellavalpod 

tuación por las 
U eventuales conse- 
cuencias que podría gene- 
rar en la salud de párvu- 
los, funcionarios y apode- 
rados del Jardín Infantil 

Rayén, ubicado en el sec- 
tor Las Torres de Rocuant 

Alto, Valparaíso, quedó en 
evidencia en un video que 
ha comenzado a masifi- 
carse en las últimas horas 
mediante redes sociales y 
que también llegó a nues- 
tro poder. 

En este registro audio- 
visual, enviado por una de- 
nunciante anónima, se ob- 
serva cómo un ratón corre 

por el patio del estableci- 
miento para luego escapar 
por un desagúe de aguas 
lluvia. Según ha transcen- 
dido, se trata de más de un 
ejemplar el que ha sido di- 
visado en el lugar. 

En el caso particular 
del mencionado video, es- 
te fue captado la mañana 
de este lunes 19 de mayo, 
alrededor de las 08:30 ho- 
ras. En la denuncia ade- 

más se indica que se ha- 
brían hallado además fe- 

cas de ratón en salas del 
jardín. 

Al enterarse de esta si- 
tuación, el integrante de la 
Comisión de Salud de la 
Cámara de Diputadas y Di- 
putados, Tomás Lagomar- 
sino (Partido Radical), en- 
vió un oficio a la Funda- 

ción Integra, de la cual de- 
pendeel jardín. En este do- 
cumento el parlamenta- 
rio solicita que la mencio- 
nada institución informe 
sobre si se han ejecutado 
los protocolos de desrati- 

zación y control de plagas 
en el establecimiento. 

En ese sentido, el legis- 
lador enfatizó que “esto es 

impensado, porque allí 
Justamente acuden niños 

na preocupante si- 

    
    
EL RATÓN CORRIÓ POR EL PATIO Y SE ESCAPÓ POR UN DESAGUE. 

y niñas, tanto en edad pa- 
ra sala cuna como jardín 
infantil, para recibir edu- 
cación parvularia (...J”. 

Lagomarsino además 
insistió que la presencia de 
ratones es inaceptable, pe- 
ro que sería aún más ina- 
ceptable “si es que no se 
hubieren realizado los 

procedimientos de desrati- 

zación y control de plagas 
que estipula la normativa 

actual para este tipo de es- 
tablecimientos”, añadió. 

Consultados al respec- 
to, desde la Dirección Re- 

gional Valparaíso de Fun- 
dación Integra, aseguraron 

que producto de la detec- 
ción de roedores, seactiva- 
ron los protocolos y proce- 
dimientos establecidos en 
materia de control de pla- 
gas. En ese cotexto, señala- 
ron que ya el pasado 12 de 
mayo se había iniciado un 
procedimiento de desrati- 
zación de los espacios por 
parte de una empresa ex- 

terna certificada, junto al 
seguimiento respectivo. 

Sin embargo, esta se- 
mana, y tras las evaluacio- 
nes correspondientes, “se 
inició un nuevo procedi- 
miento de control de pla- 
gas, el cual se encuentra 

CAPTURADE PANTALLA. 

SUSPENSIÓN 

Desde la Dirección Regional 
de Integra informaron que, 
con el objetivo de optimizar 
el proceso de control de pla- 
gas, y poder retomar las acti- 
vidades de forma segura en 
el menortiempo posible, se 
determinó suspenderla 
atención en el estableci- 
miento hasta el próximo 23 
de mayo. 

actualmente en curso, por 
parte de esta empresa es- 
pecializada, siempre en co- 
ordinación con profesio- 
nales de Fundación Inte- 
gra. A esto, se suman ac- 
ciones complementarias 
como la limpieza y saniti- 
zación de espacios”, agre- 
garon. 

En paralelo, y sumado a 
los procedimientos de con- 
trol de plagas ya realizados 
previamente en el jardín 
infantil, informaron que 
se está en conversaciones 
con las redes locales y el 
municipio para fortalecer 
el control devectores y mi- 
crobasurales en el entorno 
del establecimiento. %   
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LA AUDIENCIA SERÁ EN El JUZGADO DE GARANTÍA DE VALPARAÍSO, 

  

Megaincendio: mañana 
será la reformalización 
de los siete imputados 
Mañana jueves, en el blo- 
que de las 09:00 horas, se 
desarrollará la audiencia 
de reformalización de los 
siete imputados por el me- 
gaincendio del 2 y 3 de fe- 
brero de 2024. En la ins- 

tancia además se discutirá 
el aumento de plazo de la 
investigación en la causa. 

En esta reformaliza- 
ción solicitada por el Mi- 

nisterio Público se añadi- 
rán nuevos antecedentes, 

como por ejemplo lainclu- 
sión de la víctima 137 (Ro- 
sa Alfaro Saldaño), cuyo 
ingresoal listado oficial de 
fallecidos para esta causa 
se concretó luego de la cer- 
tificación de su muerte 

realizada por el Primer 
Juzgado Civil de Viña del 
Mar a raíz de un requeri- 
miento en el mencionado 
tribunal hecho por la fa- 
milia pese a que nunca se 
encontró su cuerpo. En el 
caso de la víctima 138 
(Francisca Astorga Oyarce) 
se está a la espera del in- 
forme del 0S9 de Carabi- 
neros sobre diligencias so- 
licitadas a aquella institu- 
ción, se informó desde Fis- 
calía. En tanto, en el caso 
dela víctima 139 (Alejan- 
dro Arredondo Bustaman- 

te), de acuerdo a lo indica- 
do desde Fiscalía, hasta el 

momento aún no existe 
una denuncia formal para 
dar curso a las correspon- 
dientes diligencias que 
permitan su reconoci- 
miento oficial como vícti- 
ma de esta tragedia. 

Sobre este último caso, 
el abogado Felipe Olea, 

180 
días fue el plazo de in- 
vestigación inicial. En 
enero se amplió en 90 
días y ahora se busca 
extenderotra vez. 

quien representó al falleci- 
do y ahora a su viuda, ase- 
guró que está trabajando 
activamente junto a la fa- 
milia delavíctima. “Conta- 
mos con el certificado de 
defunción, la ficha clínica 
y otros antecedentes que 
acreditan que don Alejan- 
dro Arredondo falleció pro- 
ducto directo de las secue- 
las delincendio. Hasido un 
proceso sensible para su fa- 
milia, que además ha debi- 
doenfrentar lanegligencia 
institucional, pero no va- 
mos a permitir que su caso 
quede fuera. Alejandro es 
una víctima directa(...”, se- 
ñaló Olea, quien además de 
cara a la ampliación del 
plazo de investigación sos- 
tuvo que espera no se ex- 
tienda por más de 30 días, 
ya que no puede ser un 
“proceso eterno”. 

En tanto, el también 
abogado querellante en la 
causa, Luis Eduardo Can- 
tellano, indicó que “frente 
a hechos tan complejos, la 
Fiscalía debe disponer del 
tiempo necesario para re- 
cabar los elementos proba- 
torios pertinentes, si eso 
ocurre, ciertamente solici- 

taremos diligencias perti- 
nentes”. O
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